



ANA I. MOREIRA
C-LM

Las organizaciones agrarias aseguran que en las dos últimas semanas se va recuperando

El precio del aceite descendió un 25% en el primer semestre

En relación con el inicio de la campaña, en octubre del año pasado, el oliva virgen de 1º descendió en más de 100 pts/kilo

El precio del aceite de oliva ha descendido más de un 25% en los seis primeros meses del año, según se deduce de los precios testigo nacionales que semanalmente elabora el Ministerio de Agricultura. Así, de acuerdo con estos datos al inicio del año el precio medio del aceite de oliva de 1º era de 363 pesetas el kilo mientras que en la última semana del mes de junio ha sido de 269 pesetas/kilo, un 25,6% menos.

De forma similar el oliva virgen de 3,3º ha pasado de 340,5 pesetas en la primera semana de enero a las 252,45 pesetas kilo que se registraban a finales del mes de junio, también un 25,8% menos.

En relación con el inicio de campaña, en octubre del año pasado, se observa en el caso del oliva virgen de 1º un descenso superior a las 100 pesetas el kilo de aceite, ya que entonces el precio testigo se fijaba en 382,5 pesetas el kilo y el de 3,3º se encontraba en 334 pesetas el kilo, más barato que a principios de año.

En comparación con las dos últimas campañas, el precio del oliva virgen extra ha registrado en junio su cotización más baja mientras que el de 3,3º no ha sido así ya que también a finales de junio de 199, tuvo un precio de 252,45 pesetas el kilo, igual que el actual.

Los diferentes representantes de las organizaciones agrarias consultadas reconocen que en las últimas semanas el precio se ha ido incrementado en unas 10 ó 20 pesetas el kilo, e incluso en algunas cooperativas de la zona de Toledo el virgen extra ha podido llegar a las 385 pesetas el kilo, según señalaba el secretario provincial de UPA en la citada provincia, Ignacio Martínez.

Casi todas las organizaciones agrarias en la región coinciden en señalar que la eliminación del precio de intervención, con la OCM del aceite aprobada en la campaña 98-99, puede ser uno de los motivos de este descenso tan acusado de precios. En este sentido, el presidente regional de COAG-Iniciativa Rural, Antonio Castellanos, señalaba que al eliminarse el mecanismo de intervención cuando hay exceso de oferta no se produce una regulación de los precios y ello influye en que caigan más.

No obstante señalaba que el mercado está repuntando y parece que se van a ir sosteniendo un poco los precios a la vez que se ha ido viendo que no hay tanto aceite almacenado como se ha dicho.

En segundo lugar, Castellanos señalaba que se ha producido un cambio de táctica por parte de los operadores a la hora de comprar aceite y ahora lo compran día a día y el resto se queda en la cooperativa, dando la impresión

de que hay más aceite del que realmente existe.

Para COAG-IR otro de los temas que se perdieron en la negociación del aceite de oliva fue el referido a la aceptación de que se puedan producir mezcla de aceites, con lo cual al aceite de oliva le añaden otros tipos de aceite, lo que también contribuye a abaratar el precio.

En este sentido, Castellanos explicó que el consumidor tiene poca información sobre la calidad del aceite y cuando lee en la etiqueta, por ejemplo, aceite de orujo no sabe bien lo que significa. Por ello, esta organización está llevando a cabo una labor de información de cara al consumidor.

El secretario provincial de la Unión de Pequeños Agricultores (UPA) en Toledo, Ignacio Martínez, por su parte señalaba que existe un cierto repunte, que en el caso del virgen extra, que es el más extendido en la región ha subido en las últimas semanas.

El representante de UPA también culpaba a la OCM de aceite de este descenso de precios, señalando que dos años más tarde se ha demostrado que no fue buena la negociación realizada por España. La desaparición del precio de

COSECHA DE ACEITE DE OLIVA	
Provincias	Tm. 99/00
ALBACETE	4.750
CIUDAD REAL	18.770
CUENCA	4.000
GUADALAJARA	1.890
TOLEDO	31.600
C-LM	61.010

Fuente: Consejería de Agricultura

intervención ha hecho que las grandes compañías exportadoras hayan podido influir en el precio sin que exista un mecanismo de intervención para defenderse, añadía Martínez.

También criticó el hecho de que se haya autorizado la importación de aceite sin que se haya cumplido la obligación de reexportarlo seis meses después. Por ello, este descenso de los precios ha sido más un fenómeno especulativo, asegura el responsable de UPA.

El hecho de que se observe un repunte de precios puede deberse, apuntaba, a que los almacenes se estaban quedando un tanto vacíos y han tenido que comprar pero lo hacen "poco a poco".

El portavoz sectorial del aceite de la Unión de Cooperativas de Castilla-La Mancha (Ucaman), Carmelo Muñoz, señalaba que la recuperación de los precios todavía es muy pequeña, pero reconocía que, por lo menos, ahora se están haciendo operaciones porque hace unas semanas no se vendía nada y de ahí el precio tan bajo.

Para Muñoz, un motivo de este descenso de precios pueden haberse producido por el incremento en la siembra de olivos pero insistió en que tampoco ha sido una campaña tan exagerada para esta bajada tan brutal. La desaparición de la intervención también fue criticada por el representante de UCAMAN.

Segundo reparto de la ayuda a la producción de la campaña 98/99

Hasta el próximo 15 de octubre de 2000 se hará efectivo el reparto de un saldo del 18,31 pesetas el kilo de ayuda a la producción de aceite de oliva referida a la campaña 98/99, según fuentes del Ministerio de Agricultura. Teniendo en cuenta que la ayuda por kilo se fijó en 186 pesetas para el agricultor y que la producción de aceite de oliva en la región en la citada campaña fue de unos 43.529 toneladas, la ayuda total que se recibirá será de unos 8.000 millones de pesetas. En los últimos meses del 99 se ha pagado 168,29 pesetas por kilo y resta por pagar otras 18,31 pesetas por kilo, unos 797 millones de pesetas. Mientras UPA considera que la penalización de 32 pesetas por kilogramo a España por producir más de la cuota asignada supondrá una pérdida para la región de 1.400 millones de pesetas, desde el Ministerio se insiste en que a las ayudas al aceite de oliva han de sumarse las que recibe la aceituna de mesa y la de orujo que en la anterior OCM del aceite no se preveía. Sobre el futuro que aguarda al sector tras la necesidad de retomar la negociación de una OCM del aceite tras el transcurso de las tres campañas transitorias desde que se aprobó esta última, desde la región los productores insisten en la conveniencia de la existencia de un mecanismo de control de precios y de una ayuda especial al olivar tradicional.

“ ”
La eliminación del precio de intervención es destacado negativamente por el sector